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    身材魁梧高大、满脸络腮胡

须、一头金色短发，那个“熟悉而
又陌生”的阿瑙托维奇终于回到上

港了。昨天下午的浦东世纪公园足
球场，刚刚结束 14天隔离的奥地

利锋霸首次参加球队合练，就成为
所有人最为关注的焦点。他依然如

往常那般自信：“作为一名职业球

员，我觉得迅速融入球队没有任何
问题。”

中超重启，上港将在 7月 27日
迎来首个对手天津泰达。这也意味

着，在最后一名队员阿瑙顺利归队
后，上港还有近两周的时间可以在

人员齐整的情况下合练。从赛季的
准备环节上来说，上港已经领先恒

大、国安等争冠竞争对手。
阿瑙托维奇是上港阵中最后一

个回到球队的外援，6 月底他才拿
到签证乘坐航班抵达上海。此前阿

瑙托维奇就表现出积极回归的愿
望，“对于中超开赛我已经迫不及待

了！”作为奥地利国家队现役射手
王，他需要通过比赛保持状态，来更

好地准备推迟到明年的欧洲杯。所
以还一度传出，如果中超本赛季被

迫取消，阿瑙希望能够暂时租借回

欧洲俱乐部的消息。

昨天，结束 14天隔离期的他第
一时间出现在了训练场。作为球队

“活宝”的他归来，也让场内的训练
气氛显得更加活跃，他与队友嬉笑

打闹默契不减。让人有些意外的是，
虽然已经很久没有参加正规训练，

但阿瑙托维奇的身材保持得却相当

好，不仅没有因为疫情和隔离期变
胖，看上去反倒显得瘦了不少。“虽

然有 5个月没和我的队友们见面，
但我在家中一直关注着球队训练的

细节，助理教练也会把训练中的视
频、战术图发给我。作为职业球员，

我觉得迅速融入队伍是没有任何问
题的。而且我在家中一直跟随训练

师保持着训练，状态非常好，身体没
有任何问题。”谈及自己目前的状

况，阿瑙显得非常有信心。
由于疫情防控的需要，新赛季

中超开启后，首个阶段的比赛将全
封闭进行，而且一封就是整整两个

月，作为欧洲大牌外援的阿瑙会反
感吗？他认为，这一点对他和绝大

多数队员而言，不会有太大的影
响。“我觉得没有任何问题，我很享

受球在脚下的感受，很享受能够有

比赛踢。在苏州封闭两个月，住在

酒店，能和队友一起训练比赛，我
很高兴。”

谈起空场比赛的影响，阿瑙表
示：“英超、西甲、德甲已经在没有观

众的情况下开赛，大家都是在特殊
的情况下进行比赛。作为职业球

员，这是必须具备的职业精

神。按照中国足协的规定去比
赛，我不会有任何问题。”

不过对阿瑙而言，还有
一件事让人担心：从今年 9

月开始，欧洲足坛国家队之间的比
赛将全面恢复，一直到 12月几乎

每个月都有欧国联赛事和热身赛。

作为奥地利国家队主力前锋的阿
瑙，如何兼顾？“关于这个，我的计
划是看看到时候的

具体情况。我当然

想为国家队比赛，
但如果我回到国家

队之后就无法再入
境中国，那么我会

选择留在这里踢中超。最终的决
定，要根据届时的大环境的变化、

根据中国的入境政策来安排。”
本报记者 关尹

闭环管理号称中超球员最大挑战，但———

把家人安抚好
中超确定赛会制、分南北两大赛

区时，问过球员方面的反应，第一句

话就是：“这两个月要怎么过啊？”球
员都会拿切身体会作比较，每个赛

季，队里最长的集中方式是冬训，但
最长也不超过一个月，况且那是训

练，如今却是连续两个月的联赛，压

力完全不能同日而语。足协明确：出
于防疫考虑，联赛进行期间球员不得

擅自离开园区。这意味着球场、训练
场、酒店三点一线，每天的生活都在

闭环里，却又要面对连续不断、不给
喘息的竞技压力，简直是一种折磨。

这几天在训练基地，最大的变

化就是球员在完成训练任务后，都
尽快回家陪伴家人，因为接下来直

至 9月底，能和家人相聚的日子屈
指可数。有人打趣：“等回来，怕孩子

不认识我这个当爸爸的了。”也有人
说：“把太太安抚好，毕竟要两个多

月见不到面。”

申花俱乐部将前往大连赛区的
时间往后延了一天。7月 17日打完

与北京国安的热身赛，7月 18日全
队放假一天，让大家再好好陪陪家

人。俱乐部董事长吴晓晖和总经理
周军给队员鼓劲。周军说：“我就跟

他们说，跟镇守边关的将士去比比，

跟抗疫的医护人员去比比，这算什

么呢？如果连这个都不能克服还讲
什么体育精神？”

赛会制有优势？

对球员来说，到了封闭赛区如
何克服，大家脑子里早就盘算起来。

毕津浩说，除了带手机，自己还会带
本书，“再带个 iPad看看电影”。曹

赟定透露，带点茶叶，还有太太嘱咐
带上的营养品。

一方面是封闭环境的挑战，另

一方面作为职业球员，大家对克服
这种挑战又具备信心。上港门将颜

骏凌说：“两个月封闭是挺艰苦的，

但其实也不是什么大问题，中超能

开赛就好。我觉得可能就和平时的
客场比赛一样吧，看看 iPad，玩玩游

戏。赛程这么紧凑，三四天一场，一
般第二天恢复一下，接下来又要准

备下一场的比赛，其实也蛮忙的。”
申花队长莫雷诺更是提到赛会制申

花可能还占便宜：“今年球队在人员

上补强了不少，各个位置上都有足
够的人手。球队过去杯赛表现一直

不错，在赛会制比赛中也许会有些
小优势吧。”

至于空场环境下比赛，球员也

积极适应。毕津浩

说：“球队调整

得都不错。大家都憋着一股劲。虽然

没有球迷，我们一定会好好比赛。”
朱宝杰说：“我们也期待联赛早点开

始，给球迷送上精彩的比赛，也把我
们训练的内容展现出来，证明我们

这个赛季是有想法的。”彭欣力说：
“大半年没比赛，比赛的节奏可能会

有影响，但随着比赛的不断推进，球

队会达到最好的状态。”

首席记者 金雷

一个特殊的
赛季，对球员来
说，最大的挑战
是什么？来不及
喘气的赛程，空
空如也的球场，
还是一次接一次
的核酸检测？看
起来都不是。防
疫要求形成的封
闭环境，是许多
人眼中真正未知
的“敌人”。

阿瑙解除隔离后首次参加合练

瘦身不少 默契不减

体坛话题
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